

EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONARQUICO

GERONA: Viernes 8 de Octubre. de 1909

NÚM 228

AÑO VII

Precios de suscripción

Trimestre, 4 pesetas.
Anualidades enteras, 15 ptas.

Redacción: Subida de Santo Domingo, número, 10, primero
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos según tarifa
No se devuelven los originales

Núm. suelto 5 cts.

A LAS URNAS

La Junta provincial Tradicionalista de Gerona, por mediación de sus dignos Presidente y Secretario, nos ha hecho saber que se había acordado luchar en las próximas elecciones á Diputados provinciales y con tal motivo, encarece á todos los correligionarios que no prometan sus votos para tales elecciones, hasta que se hagan públicas las resoluciones de la Junta y se indique, quienes han de ser los Candidatos que presentará la Comunidad tradicionalista y en su virtud yo considero que no ya por obediencia si que por dignidad política, todos los carlistas se esforzarán en cumplir con su deber, procurando que salgan triunfantes todos cuantos candidatos se consignen y se recomienden... y este compromiso, que siempre ha de ser sagrado para todo leal y buen carlista, sube de ponderación en los actuales momentos políticos y sociales.

Hoy más que nunca debe huir el carlista de toda responsabilidad, ante Dios y ante la patria respecto á la gobernación del municipio inceptua de la provincia y del Estado y en su virtud siguiendo los impulsos de su conciencia y de sus arraigadas convicciones, ha de procurar batir el cobre con el liberalismo procurando su derrota y destrucción.

Bien es verdad que el partido carlista es enemigo de la farsa electoral que nos impone la escuela liberal y como consecuencia lógica es refractorio al modo de constituirse los Parlamentos, las Diputaciones y Ayuntamientos actuales, pero ya que en estos momentos no podemos esgrimir otras armas con que combatir al enemigo que las mismas que él nos tolera, seamos precavidos y no las despreciemos, procurando dentro nuestra organización y disciplina, aceptar la batalla en toda regla y no distraer nuestras fuerzas para que otro las aproveche en contra de nosotros mismos.

Maquinaria insulsa é inútil, para una buena marcha administrativa, resulta ser el cuerpo provincial, llamado Diputación provincial, pero como quiera que en la práctica y dentro su engranaje político, se le da tanta importancia y de ella dependen tan deplorables consecuencias para los pueblos é individuos, por no reunir sus elementos la mayor parte de las veces, las condiciones necesarias de idoneidad y competencia de aquel que es forzoso que nosotros los carlistas no seamos indiferentes y nos lancemos á la pelea á fin de lograr que el mencionado cuerpo puede ser constituido de la mejor manera posible aunque siguiendo el espíritu liberal que la informa y regula.

Para ser Diputado provincial no basta ser honrado ú hombre de bien; es necesario, aunque no lo determine la ley, que se tengan los conocimientos que proporciona el título de abogado ó el título de Licenciado en Derecho Administrativo y como que hoy la política todo lo invade de aquí que tengamos que lamentar esas Diputaciones, cual la de Gerona en la que por falta de competencia y saber en la mayor parte de sus vocales, se puede asegurar que toda ella se mueve siempre, en torno de la voluntad omnimoda de su Secretario, único competente en la materia. No trato de ofender á nadie, pero muchas Diputaciones hemos tenido que han sido la chacota y el hazme reír de las personas entendidas é ilustradas... porque muchos de sus componentes que cono-

ceis como yo, serán hombres muy honrados y dignos en el seno de la familia y de la sociedad, pero de cabezas en un asunto administrativo, consultivo y legislativo por falta de estudios y conocimientos, nos han resultado unos verdaderos maitetas, ocasionándonos con sus burricadas, una serie importante de desastrosos y de fatales consecuencias... y de eso tiene la culpa la política y el cuerpo electoral.

En la Diputación ha de eliminarse toda política y debe buscarse que además de la honradez, resplandezca siempre la ilustración, pues sin esta, no se puede dar un fallo justo ni equitativo, en los mil y mil asuntos que provenientes del derecho jurídico y administrativo, deben ventilarse.

Muchos letrados y personas competísimas en la Ciencia del derecho, tenemos en la provincia y justo es que releguemos al olvido á todos estos mangoneadores de la política que solo van á intentar ir á la Diputación para acabar de asfixiarnos con sus intolerancias y ambiciones, procurando sustituirlos de una vez con personas sensatas é ilustradas... y si así lo hacemos, luego, no tendremos que quejarnos de nuestra inacción é indiferentismo.

Vengan pues, nuestros candidatos con la mayor brevedad posible y una vez conocidos... á luchar por ellos, con tesón y energía, y que cada cual cumpla con su deber.

EL MARQUÉS DE LA TORRE.

La conquista del Polo Norte

RELATO DEL DOCTOR FEDERICO A. COOK

Llegamos al amanecer á Annotook cambiaba el tiempo y del Mar venia un viento muy rudo. No era posible en tales condiciones hallar un buen fondeadero para el buque tanto más cuanto que los bajos y escollos y el peligro de los hielos flotantes hacían la empresa punto menos que imposible. Por eso nos fué necesario apresurarnos y acelerar la descarga de todos los efectos para la expedición, por medio de dos canoas y de los cayacks de los esquimales; el estado del mar hizo que ni aun estas embarcaciones pudieran llagar hasta el mismo pueblo y así, con grandes dificultades, fueron amontonándose en una pequeña ensenada; los esquimales se portaron como buenos y al cabo de tres horas de trabajo todo el cargamento se hallaba sano y salvo en firme, á pesar del mal estado del mar y del frío que era intenso.

Con un adiós precipitado á M. Bradley y á los oficiales y marinería, alentados por los vivas y gritos de esperanza de todos, abandonamos el Bradley definitivamente y nos dirigimos hacia tierra. Poco después el buque horriblemente sacudido por el oleaje incésante, se adelantó mar adentro para evitar choques con los hielos de la costa y allí esperó el retorno de la canoa automóvil. Nos sentamos sobre las peñas y con el corazón inundado de indescriptible tristeza, vimos alejarse á nuestros compañeros; aquello era la ruptura del último lazo que nos había unido hasta entonces al mundo de la vida y de la felicidad.

Annotook es un pueblo situado frente á una bahía estrecha junto al socaire del cabo Inglefield. Su población varia extraordinariamente de año en año según las esperanzas de la caza ó el deseo de pieles finas de sus habitantes. Se componía de doce tiendas de piel de foca que se hallaban dispersas bastante lejos unas de otras y que en verano servían de habitación á otras tantas familias sanas y vigorosas.

Por la parte del mar se diseminaban siete «igloos» de piedra. Por cima de estos ya había comenzado la reconstrucción de tiendas para la invernada. Veíanse algunos campos de tierra roja y praderas de musgo por los alrededores, pero en general el suelo rocoso es abrupto y estéril. Al oeste, á través del estrecho de Smith, bajo una bruma azulada, divisábamos el cabo Sabine, la península de Bache y unas lenguas

de tierra que nosotros habíamos de atravesar durante nuestro viaje.

Nos ocupamos primeramente de la construcción de una casa en invierno y de un taller.

Después que el viento se hubo calmado, los hombres, las mujeres y los niños nos ayudaron á amontonar las piedras diseminadas por la costa.

Cuando hubimos fijado el plano de una construcción conveniente, en poco tiempo levantamos sus muros.

Todas nuestras provisiones fueron colocadas en cofres perfectamente cerrados, puestos á su vez dentro de cajas de dos pies cúbicos cada uno.

Este embalaje de nuestro cargamento nos permitiría transportarle rápidamente en caso de necesidad, ya á bordo del buque, ya sobre los hielos flotantes, ya á tierra.

Además, era posible, empleando estas cajas de magnitud idéntica como materiales de construcción, erigir una tienda práctica gracias á la cual habíamos de poder evitar las crueldades del clima ártico.

En un espacio de trece pies por dieciséis, colocamos rápidamente las cajas formando con ellas muros consolidados con tácos de madera y cuyas juntas tapamos herméticamente con papel. Añadiendo algunas tablas para el piso nos proporcionamos una excelente habitación. Por la parte externa extendimos una capa de tierra de regular espesor como materia aislante del calor interno. De este modo pudimos pasar la primera noche en «nuestra casa» con las incalculables ventajas de tener todas las provisiones al alcance de la mano.

Cuando llegó el invierno con sus oscuridades heladas y sus tormentas furiosas no tuvimos necesidad de salir para desenterrar nuestras provisiones; la carne y el aceite de ballena fueron almacenados en grandes cantidades alrededor del campamento, pero carecíamos de pieles para vestirnos. Por otra parte, como los hombres comprometidos para nuestra expedición septentrional estarían ausentes durante los meses de primavera la mejor época de caza de todo el año, entonces haríamos provisiones de pieles para subsanar cuantas nos faltaran.

De todos modos no nos faltaron ocupaciones, pues no solamente debíamos pensar en nosotros mismos sino en los hombres que habían de acompañarnos.

Entretanto me dediqué al estudio de la vida esquimal durante las distintas estaciones ó mejor durante las dos únicas que practicamente existen, es decir, nueve meses de invierno y tres de verano.

Sin embargo, para el mejor entendimiento del relato conservaré el ciclo habitual de las cuatro estaciones.

Los esquimales llaman al invierno «ookiah», lo cual significa «todo el año» y al verano «onsah».

Los días se llaman «sueños», los meses «lunas» y los periodos diferentes de las estaciones, reciben el nombre del animal que durante ellos se caza.

Al principio de Septiembre, en Annotook, el sol desaparece ya considerablemente bajo el horizonte septentrional, pero aun no es de noche todavía; al amanecer y al anochecer, nubes tempestuosas ocultan el brillo de los rayos solares, mientras que el esplendor de la penumbra y los efluvios eléctricos de la atmósfera se pierden en un cielo gris y triste.

(Continuará)

Cronicas Barcelonesas

Siguen celebrándose en esta Consejo de guerra contra los heroicos asesinos é incendiarios de la kábila lerroux-ferrerista y siguen también ejecutándose las sentencias recaídas.

Anteayer fusilaron al célebre Clemente que entre otras barbaridades cometió la de bailar en mitad de la calle con uno de los cadáveres profanados.

Lo bueno de todo es que la Sra. Publicidad ha tenido el desahogo de pedir una amnistía para tanta canalla como celebración de la toma del Gurugú. Siempre fué el tal papelucho abogado de causas perdidas, pero no creíamos llegase á tal extremo de tontería como demostró ahora. El Correo Catalán y La Vanguardia se encargaron de sentarle las costuras como merecía y nada más.

Corre el rumor de que en la presente semana tendrá lugar el Consejo que entenderá en la causa de Ferrer lo cual dará ocasión á que se sepan cosas muy importantes y de mucha monta. Según noticias el Joven Tenorio de Alella está abatidísimo. Razon le sobra para ello.

Se comenta con mucho retintín la noticia comunicada por telégrafo dando cuenta de que un oficial inglés se ha puesto á las órdenes de Muley-Hafid, con motivo de instruir á la caballería mora, y aún ha chocado más el que el fulanita rubio haya tomado la determinación con licencia de su ministro de la Guerra. ¡Cuánta basura!

Entre muchos y sanos elementos de ésta, reina profunda indignación por los desplantes y fanfarronadas de los gabachos con relación á los vandálicos sucesos de Julio y á la campaña del Rif. Realmente pica en historia el lujo que se permiten nuestros vecinos tomando una parte tan activa en favor de la chusma que nos deshonra.

Bien es cierto que no otra cosa puede esperarse de los franchutes, pero no lo es menos que el cuerpo diplomático, tiene muchas y variadas funciones.

Mejor empleado estaría el tiempo que gastan en inventar paparruchas

contra España dedicándolo á desentrañar el motivo de las victorias de Sedán y Metz; analizando el proceso Dreyfus y contándonos algo siquiera de lo sucedido en el Panamá.

Con todo alguien está alerta como lo prueba el que no ha muchos días un periódico alemán decía que Europa debería preocuparse de lo que acontece en Francia, pues es un verdadero peligro para todos la desmoralización enorme que campea en todas las esferas de la vecina República.

El Corresponsal

Barcelona 6 Octubre 1909.

Confidencias

Després d'una llarga interrupció

Adonis ha fet un viatge. Qualques dies el seu boudoir ha restat solitari i las flors i las aus que n'eran guardians no han copsat les miradas del seu enamorat. Solsament cuanta vegada rebian las de Jacob que hi anava cada dia á acariciarse y arreglarse i s'hi quedava á contemplarse com si aquelles aus i flors i aquelles diminutes estatuetses i aqtelles expressives figurines dels seus cuadros i tot el conjunt d'aquell recinte d'aristocratica pulcritud l'hi haguesin fet part de l'anyorança que sentian en l'ausencia de llur amo.

Ausencia que ha estroncat las sevas confidencias. Anyorança que Jacob vol endolcir, contemplant aquells objectes que li parlen de l'amat absent, amanyagant aquells objectes que s'amagan de la vista del profans, tancats dintre aquells mobles tan pulcres, sensills, originals; arrencant de passada sons dolcisims a n'el majestuós piano melodías Mendheelson que portan de tot el boudoir, un plany d'anyoransa.

Pró Adonis ja ha tornat; i la seva casa infantina de somniador ja está freg á freg de la fresca de Jacob que escolta la narració de aquell munt de penas d'aquells días passats en mitj d'unas vulgaritats que el d'Adonis tot amorós no comprenia; veient fugir alegrías passades, tement perdre per sempre el seu enamorat, per lo que fare ja ha tornat á trovar; ulls que li somriugin, flors que li parlin, sons que vibren en la seva anima i en la de Jacob, abraçats tots dos.

Are Jacob no anyorará á Adonis ni Adonis á Jacob; pro tots dos serán anyorats, pels objectes que ls volten i que tots dos abandonarán perque se'n van lluny, molt lluny, a remembar laa sevas confidencias, en altres boudoirs mes elegans pro menos deliciosos.

Adonis i Jacud s'en van á París.

ADONIS I JACUB.

Recuerdos de mi vida

XVI

Llegamos al caer de la tarde á San Pedro de Osor, pueblo pequeño, pero en el que nada enteramente faltaba para abastecer de alimento á los cuatrocientos ó más carlistas que en el mismo pernoctamos; fui alojado por vez primera y bien recuerdo que unido á mis compañeros de carrera, descansamos contentos y alegres, como cualquier opulento en su mullida cama, sobre un poco de paja ofrecida de buena gana por la pobre gente de la casa, en que nos tocó ser alojados; cenamos con buen

apetito, rezamos el santo rosario como buenos cristianos y dormimos sin otro abrigo que un pequeño manton ó tapabocas, que la mayoría llevábamos, prenda que lo mismo nos servía para abrigo cuando dormíamos por la noche, que cuando íbamos de marcha, guardándonos aunque poco de la lluvia ó nieve acostumbrados ser frecuentes en los meses de invierno en aquel país. Al siguiente al salir el sol tocaron diana los cornetas y después de dar aviso con las mismas, que á no tardar saldría Savalls con los suyos, tomamos todos nuestro almuerzo y nos preparamos para cuando viniera la órden de salir. Las de Savalls, no tardaron marchando solos con su jefe, dirigiéndose hacia La Sellera, pueblo distante dos horas de Osor. Nosotros continuamos casi todo el día en el pueblo, dirigiéndonos al caer de la tarde hacia Susqueda, pueblecito que dista de Osor dos horas, allí dormimos y descansamos un par de días, saliendo después hacia Rupit, desde donde no tardamos en dividirnos en pequeñas fracciones ó partidas, por arrear la persecución de las columnas liberales. Esta práctica tuvo Auguet, para desorientar al enemigo y no perder inutilmente gente, ni gastar municiones en vano; así continuamos algunos días de una casa á otra dirigida cada fracción ó pequeña partida por su capitán que figuraba como el jefe de la misma, hasta que llamados de nuevo por Savalls, nos reunimos en Mieras y parte de nuestra partida mandada por Vila de Viladrau y parte de la de Savalls mandada por Frigola, marchamos en dirección á Bañolas, pernoctando en Cornellá, por estar aquella guarnecida y ocupada por los cipayos; al siguiente día, y como se supone, á primera hora, nos dirigimos á Sarriá de Gerona, estuvimos allí un par de horas, comimos y tomando la carretera de Madrid á la Junquera que conduce á la capital, seguimos hasta el puente denominado «El Bou de or» en cuyo sitio tomamos el camino de Campdurá, á la vista de cuyo pueblo, tomamos posiciónes, rompiendo enseguida el fuego los de Savalls, que iban á la vanguardia de la fuerza; el enemigo con quien nos batimos era una pequeña columna salida y formada por la guarnición de Gerona, la que, á no venir Cabrineti de Bañolas en persecución de nosotros, habria sufrido un desastre á las mismas puertas de la capital. Ante el inminente peligro con que nos amenazaba Cabrineti cercano ya á nuestras posiciones, nos retiramos hacia la montaña de Nuestra Sra. de los Angeles, durmiendo todas nuestras fuerzas entre el Santuario, casa Llach y casa Bertrán. Al amanecer marchó Frigola á San Sadurn de La Bisbal, de cuyo pueblo, según tengo entendido, era natural, donde por demasiada confianza en el conocimiento del país y poca vigilancia en las columnas enemigas, fué sorprendido por Cabrineti, que, si mal no recuerdo, habia dormido en Juyá; la sorpresa fué tremenda y de consecuencias tales que los carlistas, se retiraron en desordenada confusión siendo algunos de ellos muertos en la refriaga y varios cayeron prisioneros de enemigo. Nosotros que continuábamos aún en casa Bertrán con Vila, al oír los primeros disparos en San Sadurn, formamos á la carrera para auxiliar á nuestros compañeros, que vimos enseguida era inútil todo, pues huían á la desbandada, perseguidos por los soldados, quienes los hostilizaron acérrimamente hasta alguna distancia de San Sadurn, de cuyo pueblo con trabajos salió Frigola que mandaba la

fuerza carlista, salvándose por milagro de las garras de Cabrineti, que con tanto acierto habia llevado á un término la sobre dicha sorpresa debida en gran manera á la falta de vigilancia tan necesaria en tiempo de guerra. Tan mal efecto produjo entre los que el día antes se habian alistado al pasar por Montjuich de Gerona, que algunos de los jovencitos que salvaron la vida, volvieron á sus casas pidiendo el indulto.

UN VETERANO.

Junta municipal de Vocales Asociados

Anteanoche en el salón de actos del Ayuntamiento, celebró sesión de segunda convocatoria la Junta municipal de Vocales asociados, para tratar de la aprobación de los presupuestos para el próximo año de 1910.

Presidió el alcalde señor Monsalvatje y asistieron los Concejales señores Leal, Martínez A., Bassols, Corominas, Fabrellas, Balari, Plá, Vallés, Puigvert, Mas, Catalá, Vilaró, y los Vocales señores Pous, Pararols, Briera, Saló, Pujol, Moner, Tubert, Bachs y Camós.

Leyose el acta anterior que fue aprobada.

Acto seguido dióse lectura á los presupuestos de ingresos y gastos para 1910, á los que se opuso el señor Bassols alegando las mismas razones que le impulsaron á votar en contra al ser discutidos por la Corporación municipal. Adhirieron á las manifestaciones del señor Bassols los concejales señores Balari y Puigvert.

El señor Martínez A. dijo que habia notado que en el presupuesto de gastos se anulaba una subvención de 200 anuales pesetas consignada en los presupuestos anteriores, para la benéfica institución de la Cruz Roja y pidió se restableciera dicha subvención rebajando esta cantidad del capítulo de festejos.

El señor Puigvert se opuso á la proposición del señor Martínez por comprender que en las circunstancias económicas del Ayuntamiento debían suprimirse todos los gastos posibles.

Rectificó el señor Martínez y quedó aprobada la proposición con el voto en contra del señor Puigvert.

A petición del señor Balari leyose por segunda vez el presupuesto de ingresos al que dicho señor rebat ó en algunos capítulos por considerar que se consignaban en ellos 22.000 pesetas que son ficticias, puesto que en los años anteriores ha sido menor la cantidad recaudada á la que se fija en los actuales presupuestos de ingresos y para evitar este déficit propuso la creación de un impuesto sobre los escusados y fregaderos que no estén en las debidas condiciones de higiene.

El señor Vallés contestóle que ya suponía que habia algunas partidas ficticias en los presupuestos, pero que prefería esto á cargar á Gerona, como se pretendía, con el impuesto de consumos en todas las especies y en su tarifa máxima.

El Sr. Fabrellas dijo que no es que sea ficticio el presupuesto sino problemático pues las cantidades que en él están calculadas son muy inferiores á las que se puedan recaudar.

El señor Bassols dijo que hay necesidad de hacer unos presupuestos verdad puesto que estos están cortados por el mismo patrón que los de años

anteriores, que no hacen más que aumentar el déficit del Ayuntamiento.

Puesta á votación la proposición del señor Balari respecto á la creación del impuesto sobre los escusados fué desechada por unanimidad.

Continuada la lectura del presupuesto de ingresos objetó de nuevo el señor Balari que es también ficticia la partida que hace referencia á la venta de terrenos sobrantes de la vía pública.

El Sr. Monsalvatje contestó que están ya firmados con el Estado el contrato y las actas de cesión de los terrenos de vía pública, cuyo asunto se halla en el Supremo para su definitiva resolución que será según noticias, dentro de un par de meses, pudiendo por lo tanto venderse dichos terrenos el año próximo.

Quedaron totalmente aprobados los presupuestos, levantándose acto seguido la sesión.

Noticias de Frohsdorf

Ha salido hace días para Ebeuwein á reanudar su servicio al lado del infante D. Alfonso el general Don José Moore.

—Se encuentra en Frohsdorf, á donde ha llegado con el objeto de saludar á Don Jaime, el señor Zubizarreta, que ha dejado el servicio de la Señora Duquesa de Madrid.

—Se espera uno de estos días en la augusta morada de Frohsdorf al Conde de Catelinau y al señor Melgar.

—Interinamente, y mientras sus ocupaciones no le obliguen á regresar á España, se ha encargado de la Secretaría de Don Jaime el Señor Vazquez de Mella.

El Arzobispo de Tarragona en esta capital

Como indicamos ayer, en el expreso de esta mañana debe llegar el Excmo. señor Arzobispo de Tarragona Doctor Costa.

Para recibir al ilustre Metropolitano han sido invitadas las autoridades y distintos elementos de esta capital proponiéndose dispensarle un digno y cariñoso recibimiento.

La comitiva se dirigirá desde la estación al Palacio episcopal por las calles del Progreso, Plaza de la Constitución, Ciudadanos y Forsa y fuera una muestra de respeto y deferencia hacia el ilustre prelado, que se engalanarán con colgaduras los balcones de las citadas calles.

Sabemos de algunos vecinos que se proponen efectuarlo y es de esperar que serán secundados por cuantos deben tener interés en recibir dignamente á uno de los preclaros hijos de la Iglesia.

NOTICIAS

La Subsecretaría de Instrucción pública ha dictado una circular disponiendo que los maestros y auxiliares de escuelas públicas en propiedad que, como reservistas militares ingresen en las filas del ejército activo, además de reservarse la propiedad de sus cargos y percibir la mitad del sueldo que disfruten, continúen disponiendo de la casa-habitación, para que la ocupen sus familias, debiendo procederse inmediatamente al nombramiento de los

correspondientes sustitutos con arreglo á lo preceptuado en la legislación vigente.

FABRICA DE SOMBREROS

de

LUIS TRICHET

Especialidad para el clero : : : :
: : : : Birretes, bonetes y solidos

Calle de Santa Ana, 9. — Barcelona.
Sucursal: Conde de Rius 28. — Tarragona.

La mañana de anteayer ocurrió en Olot una desgracia que tuvo fatales consecuencias.

Una niña de tres años hija del vecino de aquella ciudad D. José Codinach Casals que iba por la calle Superior fué cogida por un carro de la agencia de D. Jan Tresserras guiado por el carretero Nicolás Ayats, pasándole la rueda del vehículo por cima de la cabeza dejándola muerta en el acto.

El Juzgado de Instrucción del partido personose en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y la detención del citado carretero, el cual ingresó en la cárcel.

Fábrica de Chocolates "TORRAS,"

BAÑOLAS

De calidad superior
De todas clases y precios

Depósito central: Fábrica
"TORRAS," Bañolas.

Por encargo del Sr. Ecónomo del Mercadal hacemos constar que en los anuncios de las funciones extraordinarias del mes de Octubre que se celebrarán en dicha iglesia, inadvertencia de los cajistas no se consignó que en las misas de las siete y siete y media de todos los domingos del referido mes, habrá el Rosario de la Aurora, cantado por la capilla que dirige el Rdo. Roquet las voces Sala y Lleó Presbíteros, con acompañamiento de orquesta, y el ejercicio propio del día. El acto será Exposición Mayor. En la función de la noche del próximo domingo predicará el renombrado orador Dr. D. Anselmo Herranz, catedrático del Seminario.

Testimonia á la vez desde las columnas de este diario su agradecimiento por la concurrencia de fieles á las funciones de la fiesta del Rosario última; y encarece la asistencia á las funciones de los domingos inmediatos, para poder completar el nuevo libro de cofrades con tan buenos augurios empezado. Procuren todos los cofrades, tanto los de número como los simples cofrades y los que tienen derecho á la misa dar sus nombres durante las expresadas funciones.

—Sastrería de JUAN JUANOLA.
Calle Cort-Real.—Se ha recibido un inmejorable surtido de ropas para trajes de temporada.—Desde 30 á 100 pesetas.

El próximo domingo á las 9 de la noche, en el local de la Dependencia Mercantil, dará la última conferencia de la primera serie organizadas por dicha entidad el ilustrado Director del Manicomio provincial Dr. D. Diego Ruiz, disertando sobre el tema *La delincuencia administrativa*.

Taller de confección DE

Encajes y mantillas de blonda y guipur

MARIA PADRE DE LLENSA

Velos, canesús y puntillas de variada surtido.—Se lavan mantillas y se confeccionan á medida.—Especialidad en mantones de blonda.
Albareda, 10.—(Frente al Hotel de Comercio.—GERONA.

Ha sido nombrado Ayudante de campo del general de brigada D. Juan Lopez Herrero, destinado á Melilla en la vacante del general Díez Vicario muerto en el glorioso combate del 30 de septiembre, el teniente coronel del regimiento de Asia, Don Ramón Montes.

—El Abogado de esta capital D. José M. Vilahur, ha trasladado su despacho á la calle de Sta. Clara, núm. 8, 2.º

Anteayer fue recogido en la calle del Carmen un beodo llamado Plácido Rodán el cual después de pasar la noche en el cuartelillo municipal fué expulsado de esta ciudad.

Por la misma causa fué también encerrado el vecino Juan Julián, siendo seriamente amonestado al ser puesto en libertad la mañana de ayer.

Ayer fué curado en el dispensario municipal por el médico señor Ros, el vecino D. Alberto Buitreira que á consecuencia de una caída sufrida en las escaleras del Palacio de Justicia fracturó el brazo derecho.

Ha sido nombrado ecónomo de Gargolosa, nuestro distinguido amigo el Reverendo D. Ramón Pericot, vicario de Castelló de Ampurias.

Ayer celebró solemnemente su primera misa en Castañet, su pueblo natal nuestro distinguido amigo el Rdo. don Vicente Taberner, al que apadrinaron su hermano don Luis y su cuñada doña Maria Collell. Predicó el Rdo. Dr. Don Ramón Pagés.

Cantó una escogida misa el orfeón «Rossinyol de Sales» de La Sellera que con tanto acierto dirige nuestro muy respetable amigo el celoso sacerdote Reverendo Don Alfonso Bosch.

A la religiosa ceremonia asistieron gran número de invitados á quienes se obsequió después con un espléndido banquete en casa del misacantano. Reciba este y su distinguida familia nuestra sincera felicitación.

El abogado de esta capital D. Ildefonso Ruiz de Maricillo ha trasladado su despacho á la calle de Zapaterías Viejas n.º 5 principal.

Agradecemos el ofrecimiento que nos hace de su nuevo domicilio.

Anteayer fué detenido y puesto á disposición del Juez municipal de Santa Coloma de Farnés, el vecino Juan Climent Viader, sujeto de pésimos antecedentes, que se hallaba reclamado para sufrir seis días de arresto menor á que fué condenado por lesiones á otro individuo.

Han sido denunciados al Sr. Juez municipal de La Bisbal los sujetos Celedonio Cullell y Carlos Sagols vecinos de Gerona, por haber penetrado con 150 cabezas de ganado lanar en una

Lámparas incandescentes
á 0'70 pesetas.—De venta en la casa ADROHER HERMANOS
Lámparas "Z", economía 75 por 100
Maquinaria eléctrica.—Material eléctrico

L' THOCAL

Verdadero Mata-callos

Remedio eficaz y práctico para el alivio instantáneo y estirpación completa sin dolor de toda clase de

CALLOS Y DUREZAS

Se usa sin preparación ni vendaje alguno y su acción segura y decisiva (muchas veces basta una sola aplicación) no hay callicida que la supere y así lo han reconocido eminentes médicos que lo usan y recomiendan.—LEÁSE EL PROSPECTO ANTES DE USARLO.

Estuche completo UNA peseta.

Productos del Laboratorio farmacéutico y de esterilización de *Grau Romanaty* (con patente para la producción y venta al por mayor). **Vídanse en todas las farmacias bien surtidas.**

finca sembrada de cebada y nabos propiedad de D. Isidro Sarquella.

Parece que se activan los preparativos para llevar á cabo la función teatral que se proponen celebrar varios individuos del Regimiento de Asia de guarnición en esta capital en beneficio de los heridos en la campaña de Melilla.

Deseamos el mejor éxito á los entusiastas soldados que no escasean medios para llevar á la práctica este acto de patriotismo y esperamos que el público gerundense sabrá corresponder dignamente coadyuvándonos en tan laudable objeto.

En el Gobierno civil se nos ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«No obstante hallarse suspendida en esta provincia las garantías constitucionales podrán celebrarse con toda libertad y como en tiempos normales cuantas reuniones y actos políticos electorales se desee con motivo de las próximas elecciones de diputados provinciales, en la seguridad de que el ejercicio de los derechos electorales que la Constitución y las leyes garantizan al ciudadano serán escrupulosamente amparados y facilitados su libre ejercicio por todas las autoridades».

En la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento acordó prorrogar hasta el día 31 del corriente mes, el plazo voluntario para la cobranza de las cédulas.

Ayer mañana tuvo lugar en el Mata-dero municipal el examen de los aspirantes á dos plazas de matarifes para la actual temporada de matanza de cerdos.

En una de las próximas ediciones publicaremos el fallo del tribunal.

El pasado martes fueron detenidos en San Esteban de Bas los vecinos Ramón Caléu y Juan Codina, autores de la corta y sustracción de un roble del bosque denominado «Mas Roch» propiedad de los Sres. Marqueses de Saltero.

Según leemos en la prensa barcelonesa en el distrito provincial Vich-Granollers, lucharán unidos regionalistas y carlistas, en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Los candidatos serán según se dice don Enrique Prat de la Riba, don Luis Pericas y el señor Fages, presidente de la Delegación de la Cámara Agrícola del Vallés, en Granollers.

Las noticias que recibimos de distintos correligionarios de fuera la capital nos hacen suponer con fundamento que serán muy concurridos los solemnes funerales que se celebrarán el lunes próximo en la iglesia de San Felix, en sufragio del alma del que fué nuestro Augusto Caudillo Don Carlos VII, (q. e. g. e.)

Asistirán á los funéres sufragios muchas comisiones de distintos pueblos de la provincia. De esta capital, por las impresiones recibidas, podemos suponer fundadamente que asistirán gran número de correligionarios. Aquellos que quisieran contribuir á mitigar los gastos de los citados fu-

nerales pueden entregar la cantidad que estima en oportuna en la Librería del Carmen, ó en el Centro Moral ó en nuestra Redacción.

En Valencia ha fallecido la madre del ilustre escritor, secretario que fué del Augusto Señor Don Carlos VII, D. Francisco Melgar.

Nuestros correligionarios de la ciudad del Turia han tributado una espléndida manifestación de duelo al amigo Melgar, al que testimoniamos la expresión de nuestro pésame mas sentido.

En virtud de una denuncia presentada contra el sargento de la guardia civil don P. D., comandante del puesto de Olot, se le ha condenado por la autoridad superior á dos meses de arresto y además se le ha propuesto para el retiro del cuerpo.

Ha sido prorrogado el plazo de admisión de trabajos para los Juegos Florales hasta el día 12 del actual.

En la edición de mañana publicaremos la lista de composiciones recibidas hasta el presente, que no insertamos hoy por exceso de original.

Dice un diario de Madrid: Los vecinos de la calle de Bravo Murillo vieron anteayer con extrañeza detenerse ante una humilde casa un carruaje blasonado; su asombro creció cuando vieron descender de los mullidos almohadones una pobre anciana, que se apoyaba en dos jóvenes de humilde atavío. Era la madre de un reservista que venía de cobrar su socorro en casa de la marquesa de Squilache, y á quien la marquesa de Comillas cedió el carruaje para que la llevase á su domicilio, en vista de su estado.

La pobre madre tiene dos hijos en la guerra, y del esfuerzo que hizo para vencer su emoción y gritar al despedirlos ¡Viva España! ha quedado con una enfermedad nerviosa.

Boletín religioso

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de San Pedro.

La Borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El Polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.) obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que

la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrárselo sin saber él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces, ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado inmuchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso envía gratuitamente, á quien lo pida, libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo. El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los Depósitos al por mayor. Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA INSTITUTE, 62, Chancery Lane, Londres, 393, Inglaterra.

DEPÓSITO en Gerona

Farmacia del Sr. Murtra Rambla Alvarez, 3-Id. «La Cruz Roja» del Sr. A. Roca, Apartado N.º 6. Id. del Sr. J. M. Pérez Xitxa Abeuradors, y Herreiras N.º 8.



Depósito
Progreso, n.º 4.—GERONA
Teléfono, 4
Farmacia abierta toda la noche

MAGNESIA Grau Romanaty

Efervescente, Aromatizada con limón ó anís. Panacea de todo trastorno gástrico.

El uso frecuente y moderado de esta MAGNESIA de exquisito gusto, componentes puros y preparación esmerada corrige el estreñimiento y evita el uso de los purgantes.

Frasco con tapón de vidrio UNA peseta.

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza y Comercio

DIRIGIDO POR

H. H. Maristas

Clavería 12.—GERONA.

Se admiten: internos, medio pensionistas y externos

Los brillantes resultados obtenidos durante los 20 años de su existencia, responden á la confianza que numerosísimas familias dispensan á los H. H. Maristas.

En los últimos exámenes oficiales celebrados en el Instituto General y Técnico, de esta capital, los alumnos que frecuentan dicho Colegio han obtenido: 56 Matriculas de Honor, 128 Sobresalientes, 67 Notables, 115 Aprobados y 4 Suspensos.

Desde el 1.º de Septiembre queda abierto el curso para los alumnos de enseñanza primaria y preparación de Ingreso en 2.ª Enseñanza.

Para los alumnos de Comercio y los de 2.ª Enseñanza, el nuevo curso comenzará el 15 de Septiembre y el 1.º de Octubre respectivamente.

PROBADO

los exquisitos chocolates de LA TRAPA

FABRICADOS POR LOS

RR. CISTERCIENSES DE SAN ISIDRO

Venta de Baños (Palencia)

según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián

PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
De 350 gramos. . .	16	1 y 1/25
De 400 ídem. . .	14, 16 y 24	1'25; 1'50; 1'75; 2 y 2'50
De 460 ídem. . .	14 y 16	1'50; 1'75; 2 y 2'50

Cajitas de merienda con 64 raciones á 3 pesetas.—Se fabrica con canela, sin ella y con vainilla.—Descuentos desde 50 paquetes.—Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.—No se carga nunca el embalaje.—Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes.—Representantes en Cataluña: Sres. Pagés y Rocafort, Fernando VII, 14, Barcelona.

Sección telegráfica

Madrid, 7

CONSEJO DE MINISTROS

El Consejo de Ministros celebrado en Palacio ha durado una hora.

El discurso de Maura versó sobre la crisis de Austria, Servia y Montenegro, sobre el problema de Inglaterra y los asuntos interiores.

Maura supone respecto de las operaciones que no se reanudarán hasta la llegada de las fuerzas enviadas.

También expuso la línea de conducta del Gobierno en las Cortes.

Puso á la firma regia un decreto conmutando las penas impuestas por extrañamiento, á 4 cubanos presos en Ceuta.

Una carta de Macías

Macías publica una carta en la prensa diciendo que ha recurrido en queja á la sala de justicia del Supremo, por habersele negado que se defienda él como abogado del Colegio de Madrid, á pesar de haber obtenido la habilitación del decano.

Las autoridades de Marina se fundan en que la ley procesal de su fuero no autoriza esa facultad.

Macías hace otras consideraciones de carácter político, diciendo que á su tiempo demostrará las ilegalidades cometidas en la tramitación de sus procesos.

Lo que dice La Cierva
Comentando la labor que se hará en

el Parlamento, La Cierva ha dicho que se discutirá con toda amplitud, que se aprobarán los presupuestos y que tendremos un invierno tranquilo, pues dentro del Gobierno existe absoluta tranquilidad.

Recompensas por los sucesos de Barcelona.

El *Diario Oficial de Guerra* publica la lista siguiente de recompensas por los sucesos de la semana trágica de Barcelona:

A los tenientes Rodríguez Baster y Gutierrez Vietre, cruz roja de 1.ª clase pensionada, á los tenientes Loigorri, Alvarez, Navarro, Ibáñez, Alarcón y García Esteldie, la de María Cristina de primera clase; al comandante Ripoll, roja de segunda clase; á los capitanes Zamora, Parejo y Juliá y á los tenientes García, Degorgue, Cerdeño, González y Mur, roja de primera clase; al sargento Ballesteros, ascenso á teniente de la reserva; á los soldados Gómez, Jimeno y Rocacalle, muertos los tres, ascenso á cabos; á diez y ocho soldados y guardias cruces pensionadas y vitalicias y á otros individuos setenta y tres pensionadas no vitalicias y diez cruces rojas sin pensión.

Melilla, 7

El reduto de Nador.—Las obras del ferrocarril.

Orozco ha revistado el reduto de

Nador que ocupa el batallón de Saboya. Se ensancharán ambos lados, para que quepa todo el regimiento, que quedará guarneciendo á Nador. El resto de la división saldrá en breve de operaciones.

El regimiento de León fué hostilizado anoche por algunos *Pacos*.

Hoy seguirán las obras de la Compañía española de minas: se reconstruirá la estación de Nador. Créese que pedirán trabajo los indígenas.

Supónese que los moros no atacarán á Nador en vista de que no lo hicieron recientemente, cuando fué ocupada.

Nuevo bando de Marina

El general Marina ha publicado un nuevo bando, que abarca dos puntos: el uno tiene por objeto evitar que se ofenda á los moros adictos, parlamentarios, prisioneros y rehenes, y el otro es para conminar con la expulsión y otras penas á los propaladores de juicios y noticias alarmantes y deprimentes para el espíritu de las tropas.

El confidente "Pelotilla"

El confidente moro *Pelotilla*, que se ha batido en el Peñón al lado de los españoles, ha venido á Melilla; viste de corto, como flamenco andaluz, y lleva pañolito de seda al cuello é imperdible dorado. Es simpático, inteligente é ilustrado y tiene 18 años; murieron sus padres y como odiase á su mujer, que le daba frecuentes disgustos, huyó al Peñón.

Al estallar la guerra escribió su familia para que se preparase, á lo que el negóse. Entonces sus tíos quitaronle los bienes que heredó. Cierta día que arrojóse al mar para llevar confidencias al Peñón, tiroteáronle los moros y los soldados creyéndole enemigo.

Viene á formar parte de la policía indígena.

Dice que los menesterosos desean la paz, pero que los Beniurraquel se imponen.

La harca.-Reconocimiento

Asegúrase que en la harca de Beni-buifruir han surgido disgustos á causa de la escasez de subsistencias, retirándose á los aduares algunas cábilas del interior.

La célebre caballería de Riata constata de 600 jinetes.

Los moros de la policía y los refugiados subieron al picacho Barbel para hacer un reconocimiento y recuperar los cadáveres de sus compañeros víctimas de la escaramuza del 9. Hallaron seis en el barranco, los cuales fueron conducidos al cementerio de Auriach. Entre los refugiados se desarrollan escenas dolorosas; varios días celebran ceremonias religiosas con funéres cánticos.

Los cañones de Seluán han batido las alturas de Bunibuirur.

Noticias sueltas

El comandante francés que fué instructor del ejército egipcio ha ofrecido sus servicios á España.

Los rayos X prestan servicios en los hospitales, pues determinan los sitios donde están alojadas las bajas.

Dentro de la alcazaba de Seluán queda holgado espacio para todas las fuerzas. Se han alojado en ella la artillería y la caballería. Solo la infantería queda fuera, protegida por las trincheras y la alambrada.

Marchó el parque móvil á distribuir municiones.

Se han instalado en la alcazaha grandes tiendas de víveres.

Imprenta y Librería del Carmen

F. Mundet y C.^a

20, CALLE DE CIUDADANOS, 20.—GERONA.

Obras interesantes:

Datos para la Historia del Tradicionismo político durante nuestra Revolución, por el Rdo. don José Burch y Ventós.—Preciosa obra de marcado interés por la multitud de documentos que contiene.—3 ptas.

Código Civil Español, por don Manuel de Bofarull y de Palau, Notario de los Colegios de Madrid y Diputado Cortes.

La Crisis de Notariado y las Cámaras de Contratación inmobiliaria, por don Manuel de Bofarull y de Palau.—1,50 ptas.

Modo de criar los niños.—Plantas que curan.—Obras de Ramón B. Girón.—Indispensables para toda familia.—A 3 ptas. cada una.

El Arte de vivir.—P. Weis.

El Amo del Mundo.—R. Hugo Benson.—Preciosa novela de gran sensación.—3 ptas.

De la serpiente a la Virgen, por Sebastián de Luque, Obra altamente sugestiva en la que el autor explica con su maravilloso estilo el porqué de su conversión a la Fé de Cristo.—3 ptas.

Las luchas del periodismo, por Salvador Mingujón.

Contes Blancs.—Mossén Ramón Garriga.—2 ptas.

Manual jurídico-canónico, político-administrativo, civil y penal, para uso del clero español, por don Lorenzo M. Alier; Diputado á Cortes.—Ptas. 5.

Desenvolvimiento del Dogma, por el Cardenal J. H. Newman.—Obra importantísima editada por la Revista de Estudios Franciscanos.—Ptas. 5.

Iglesia y Estado, por el P. Paulino Alvarez, O. P.—

Conferencias predicadas en Santo Domingo de Lima.—Pts. 3

Cartas a la Srta. T. V. por el P. Didón.—2 tomos á 3 ptas. cada uno.

Biblioteca de la mujer cristiana.—I, **El libro de la esposa**.—II, **El libro de la ama de casa**.—A 2 ptas. tomo.

La Educación Racional de la Memoria. (Psicología experimental ilustrada). Traducida de la última edición inglesa y arreglada por José A. Munt. Ptas. 1'25.

El Consultor del Clero. Colección de respuestas publicadas en el «Consultorio Breve» de la Revista Eclesiástica.—En rústica ptas. 3, encuadernado 4.

La Vida Espiritual. Meynard. Volúmen I y II.—Ptas. 4 cada tomo.

Derecho Civil, Procesal, Penal y Administrativo para uso del Clero, por D. José Pellicer y Güta, Pbro., abogado de los Tribunales del Reino. Arcipreste de la Metropolitana de Zaragoza. Obra completísima que consta de 2 volúmenes en 4.º de más de 500 páginas.—Ptas. 12.

Reseña Eclesiástica, publicación mensual de la Asociación de Eclesiásticos para el Apostolado Popular.—Se admiten suscripciones.—Importe de la suscripción: 5 pesetas al año.

Biblioteca: Religión y Cultura, El Embajador de Cristo, por el Cardenal Gibbons.—La caridad sacerdotal.—Cada tomo 3 pesetas en rústica y 5 en encuadernado.

Centros de suscripciones: El Correo Español, El Correo Catalán, El Tradicionalista, La Bandera Regional, La Hormiga de Oro, El Universo, El Siglo Futuro, El Social, El Iris de Paz, La Ilustración del Clero, La Paz Social, Le Pelerin, ¡Ca-Cull! ¡Patufel! La Lectura Dominical.

Especial y variado surtido de postales.—Semanalmente se reciben modelos nuevos.

Vista-Rica

Quien ha probado una sola vez tal aperitivo no lo deja jamás. ¿Vd. no lo usa? Es que no conoce á este gran estomacal tónico-reconstituyente: cree, sin duda, licor alcoholico á este néctar, ó específico á este selectísimo licor de placer: suplicamos pida Vd. muestra gratis para convencerse de que sse bienhechor sin igual prolonga la existencia. Proverdeencia, et la Sa Salud.—BARCELONA. En Gerona se halla en todos los colmados y droguerías bien surtidas.

FUMADORES!!

Si voléu conservar vostra salut, fuméu l' acreditat é higiénich

PAPER JORDÁ



La Ganadora Española

Sociedad Mutua de Seguros á prima fija, legalmente constituida é inscrita en el Registro Mercantil. Seguro á todo riesgo del ganado Caballar, Mular, Asnal y Vacuno.

Domicilio social en Orense.

Delegación: Pelayo, 7, 1.º.—Barcelona.

AGENTE GENERAL:
Salvador Suerana, CASSA DE LA SELVA

Depositarío: Banco de España.



HOTEL D'EUROPA

Carrer Bellaire, 6.—Olot

S' ha obert al públich el día 10 del corrent. Situat al punt més céntric de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans abitacions ab llum eléctrica y teléfon; cuarto de banys y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se serveixen coberts y á la carta. Habitaciones á propòsit per familias que desitjin passar una temporada.

La Calvicie y enferme Cuero Cabelludo

Se evita y se curan con el uso de la infalible Loción Capilar Antiséptica del Dr. Staknowitch. Única Loción que demuestra los casos curados y conocidos.—Representante y único punto de venta en Gerona: Farmacia y Droguería del Doctor don José M.ª Perez Xifra. — No se vende en Perfumerías.

Sociedad Anónima Española de Arcas Invulnerables

(Patente número 33955 — Sistema Padrós)

Las mejores arcas conocidas hasta la fecha. Seguridad absoluta. Cerradura sencilla, segura y perfecta susceptible de más de doce millones de combinaciones en una misma posición.

Precio desde 235 hasta 5.000 pesetas.

Representante en Gerona: D. J. Ayats Surribas.

FÁBRICA DE PIANOS ARMONIUMS Y ORGANOS

R. COROMINAS

Pianos de todas clases, verticales y cruzados. — Armoniums, los más superiores y más baratos. — Organos para iglesias y salones. — Cambios. — Reparaciones. — Afinaciones. — Talleres: Mercaders, 27.

Despacho: Princesa, 45, 1.º—Barcelona.—Catálogo gratis.

CENTRO DE SEGUROS Y Representaciones DE

Joaquín Font y Fargas

Progreso, 20, 2.—GERONA

Carlistas!

Pedid en todos los Círculos y Cafés la muy acreditada marca de vinos de Jerez Don Carlos, Doña Berta y Don Jaime de Borbón, que surte la casa José Cobreros y C.ª, proveedores del Duque de Madrid y Don Jaime de Borbón.

Grandes bodegas en Jerez de la Frontera.—Oficinas Centrales.—Apartado, 173.—Bilbao.

Representante en esta provincia: J. Font y Fargas, Progreso, 20, 2.º.—GERONA.

Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada

CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Joyería
Orfebrería
Servicios de mesa
Calices
Artículos para regalo
Medallas
TRADICIONALISTA
Relojes en oro y plata, marcos longines, relojes sobrenormales y paraf. O.P.R.I.C.A.
Cadenas y collares
Aretes
Joyería en oro y metal
Anteojos y lentes
Termómetros y Barómetros
Gemelos prismáticos
largavistas
Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

Ioleum Sala

Poderoso diurético
Apropiado para combatir con inmejorable éxito muchos estados morbosos en que predomina la dificultad de la micción, ó sea ciertas retenciones de orina, sobre todo las consecutivas al alumbramiento; ciertas alteraciones de los riñones excitación y regularizan, siendo de efectos rápidos y seguros en las cistitis de poca edad, y siempre que, con venga estimular la función tiro-poyética, aumentar la secreción y creación urinarias.—Tres unturas bastan para hacer orinar

Grán calmante, analgésico, sedante, de toda clase de dolores, neuralgias, dolores debidos á la clorosis, anemias, jaqueca, neurostenia, diabetes y dolores intercostales de la tuberculosis.

En las mujeres que aquejan dolores en el bajo vientre, en las neuralgias bilaterales, rebeldes á toda medicación interna, en las debidas á mielitis, en las lesiones que radican en el intestino ciego, en la apendicitis y en toda clase de accidentes peritoneales; calma los atroces dolores del cólico hepático y nefrítico.—Tres unturas calman el dolor.

Excelente antifilótico. Resuelve todas las inflamaciones

Una región inflamada, está, caliente, tumefacta y si los fenómenos inflamatorios son del alguna intensidad ello indicará que hay supuración y una vez formado el pus ka de ser evacuado y sino se hace ó tarde se produce el flemón por difusión y con ello la posible destrucción de troncos basculares y nerviosos. Usando nuestro linimento desde los comienzos de la inflamación, ésta desaparece.—Tres unturas curan y resuelven todas las inflamaciones.

Depósito en Gerona: Farmacia de D. F. de A. Roca, y en las demás Farmacias y Droguerías.—Agente general en Barcelona: Pedro Casanovas, Aviñó, 32, Farmacia.

Una carta de Macione

Esquelas mortuorias

Se reciben en la imprenta de este diario hasta las 12 de la noche.

La Mundial

SOCIEDAD ANÓNIMA-MADRID-JOVELLANOS, 5

Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros

Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley

CAPITAL [1.000.000 de pesetas suscripto
1.000.000 de reales desembolsado

CUENTAS CORRIENTES Y VALORES DEL ESTADO:
Banco de España.—Crédit Lyonnais.—Banco español del Rio de la Plata
BANCO HISPANO AMERICANO

SEGUROS DE QUINTAS SORTEO DE 1909

PRIMA 815 PESETAS

REDEDENCIÓN EN TODO CASO DEL SERVICIO DE GUARNICIÓN

Siempre que el contrato no pueda cumplirse

LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas

SEGUROS MUTUOS DE VIDA

Previsión — Ahorro popular — Cooperación

Representante: J. Font y Fargas.—Progreso 20, 2.º.—GERONA

HOTEL PENINULAR (Antes Fonda de San Antonio)

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA

á cargo de Don Juan Nicolazi

Casa de completa confianza para Reverendos Sacerdotes.

Servicio esmerado.—Precios sumamente económicos

FUMADORES!

PAPEL CARLETS OLOT.

Es ja hora que us despreocupéu y no donguéu credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus pares de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotan de questa manera la bona fé dels vnaidors ignocents.

Si voléu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1928.

—Se ven per tot arreu.

40 anys d' éxit creixent es sa millor recomendació

Dolores Jordá

Profesora de Piano, exalumna del eminente Granados

Clases de Solfeo y Piano

Plaza del Molino, núm. 9, 2.º.—GERONA